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SÉMINARISTES ?
PRÊTRES 
FOREVER
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Di ocèse d ' A vi gnon



SOUTENIR NOS SÉMINARISTES
Depuis un peu moins d'un an, le diocèse propose de parrainer 
les séminaristes. Voici deux témoignages de marraines qui 
vont vous éclairer sur ce que cela apporte et quelles ont été 
leurs motivations.
 
Mme Adad-Cohen, comment avez-vous connu le parrainage ?
En fait, j’avais reçu la lettre de notre évêque et j’y ai vu un 
appel.
 
Qu’est-ce qui vous a motivée à prendre cette décision ?
L’Eglise a besoin de prêtres et je souhaite aider pour qu’il y ait 
plus de prêtres dans le diocèse. De plus, je faisais des dons 
pour les Chrétiens d’Orient mais comme je n’étais pas certaine 
que mon argent partait bien là-bas, je me suis tournée vers les 
séminaristes.
 
Vous soutenez Félix, 32 ans de la Communauté Mère du 
Divin Amour. Avez-vous des contacts avec lui ?
Oui, je le croise de temps en temps quand je vais à la messe de 
Lagnes et j’ai reçu une carte de vœux à Noël, mais cela ne fait 
que quelques semaines que je parraine.
 
Mme Badré vous soutenez Paulo Victor (31 ans de 
nationalité brésilienne), après avoir lu un article dans la 
revue diocésaine, le Bloc Notes. Comment avez-vous réagi ?
Pour moi c’était comme un signe.
 
Comment vivez-vous ce parrainage ?
Ayant un fils décédé, je souhaite soutenir la jeunesse et me 
rendre utile à Paulo. Je prie tous les matins devant sa photo et 
je veux lui assurer une présence discrète comme saurait le 
faire une maman.
 
Avez-vous l’occasion de le rencontrer ?
Oui à Notre Dame de Vie quand je m’y rends pour des 
retraites.
 
Paulo devrait être ordonné diacre, en vue du sacerdoce, 
cette année, est-ce que vous stopperez le parrainage ?
Pas du tout, j’ai la ferme intention de continuer à soutenir un 
séminariste pour entretenir "le terreau".
 
D’autres séminaristes ont besoin d’être encouragés et 
soutenus. Pourquoi pas vous ?!
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POURQUOI CHOISIR DE DEVENIR PRÊTRE ?
Baptiste,  jeune homme de 25 ans, a toujours voulu être prêtre. Originaire de Cavaillon et ayant 
toujours vécu sur le diocèse, il  termine sa formation en théologie et de séminariste à Ars.
 

Qu’est-ce-qui vous a marqué ? 
Avec les internes, nous partions une fois par 
mois à Notre Dame de Vie pour l ’office des 
vêpres, un temps de partage puis les complies 
et cela pendant trois ans, le temps de mes 
études de lycéen.
 
Après le Bac, vous êtes entré en 
Propédeutique 1ère année  à Ars.
Qu’y avez-vous découvert ?
C’est une année de discernement pour 
réfléchir  où Dieu m’appelle. Cela a été la 
découverte d’Ars : le l ieu, la vie du Curé d'Ars, 
la vie communautaire. Ce fut une année 
d’approfondissement de la foi par la 
découverte des grandes données de la foi. 
 

Quand est né votre désir  d’être prêtre ?
I l  est apparu très jeune, j ’avais 8 ans. I l  n’y a 
pas eu d’événement extraordinaire, mais c’est 
en allant au caté et en découvrant la vie de 
Jésus. J’ai très vite eu le désir  de faire comme 
Jésus. Plus tard, j ’ai été très marqué  par mon 
expérience de servant de messe et par le 
prêtre de ma paroisse qui, pour moi, était un 
exemple. J’ai toujours grandi avec ce désir , 
même pendant l ’adolescence. Lycéen à St 
Joseph de Carpentras, j ’ai été très marqué par 
Notre-Dame de Vie. 
 
Pourquoi ? 
Par son côté très structuré dans la pr ière et 
dans la vie de foi, mais aussi par 
l ’enseignement, les professeurs et les 
personnes rencontrées.
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Comment avez-vous vécu votre séparation 
avec votre famille ?
Certes, c’était un détachement à faire, mais je 
l ’ai vécu de manière paisible grâce à Dieu. 
Contrairement aux moines, nous gardons 
contact avec la famille et nous nous voyons 
régulièrement. Après cette première année, 
 j ’ai suivi le cycle de deux ans de philosophie.
 

Avez-vous tout de suite enchaîné avec le 
cycle de théologie ? 
Non, j’ai passé un an à la paroisse de Valréas 
ainsi qu’au collège St Gabriel où j’assurai le 
parcours de la 1ère annonce de la foi. L’année 
était passée très vite et je ressentais le 
besoin d’approfondir  pour choisir  ma 
vocation, c’est pourquoi j’ai fait une 
deuxième année de stage à Valréas. C’est au 
terme de celle-ci que j’ai fait le choix du 
célibat consacré.
 
Après ce stage en paroisse, vous êtes reparti 
en formation au Séminaire d’Ars ?
J’y suis retourné pour suivre le cycle de 
théologie qui dure trois ans et découvert 

l ’oraison qui  m’a permis de m’enraciner dans 
ma foi, ainsi que la Société Jean Marie 
Vianney.
 
En quoi la société Jean-Marie Vianney a-t-
elle été une révélation ?
Elle a pour but de vivre la fraternité 
ensemble pour une plus grande fécondité de 
la prêtr ise : les frères vivent à deux ou trois, 
partagent  les temps de pr ière. Mon désir  est 
de vivre ma prêtr ise de cette manière là. Les 
deux saints qui m’aident beaucoup dans de 
domaine sont le bienheureux Père Marie 
Eugène et le Saint curé d’Ars.
 
En fin d’étude le séminariste est 
normalement ordonné diacre en vue du 
sacerdoce. Baptiste doit cependant attendre 
l ’appel au diaconat par Monseigneur 
Cattenoz, pour l ’autoriser à recevoir  
l ’ordination au mois de juin.
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PARRAINAGE : POURQUOI ? COMMENT ?
A quoi cela sert ?

C’est construire des liens, des rencontres et offr ir  une part des ressources nécessaires à la 
formation des séminaristes d’une manière distincte.
Le premier soutien  de ces jeunes, et dans la durée, c’est votre pr ière. I ls sont comme vous 
destinés à la sainteté.
Les dons que vous choisirez de faire recouvrent différentes charges  : formation, allocation, 
nourr iture, logement, cotisations sociales, transport etc… Ce n’est pas de l ’argent qui leur 
sera donné personnellement, vous le comprenez très bien.
Vos coordonnées seront communiquées et réciproquement, de manière à ce que chacun puisse 
donner des nouvelles. Votre présence, par exemple à l ’ordination diaconale sera attendue.

Comment faire ?

Plusieurs options vous sont proposées, selon que vous 
optiez pour un parrainage uniquement spirituel ou que 
vous fassiez un don ponctuel ou régulier.  Dans tous les 
cas vous pouvez préciser votre préférence pour un filleul 
ou si vous y renoncer, le diocèse vous en confiera un.
 
Vous pouvez remplir le formulaire qui se trouve sur la 
page suivante en suivant les instructions. 
 
Si vous souhaitez des renseignements, contactez Pascal 
Rousseau, coordonnateur du Pôle Ressources au 
04 90 27 26 00.
 
Vous trouverez toutes les informations sur :
www.seminariste.diocese-avignon.fr
 

COUT 
ANNUEL 

POUR LE DIOCÈSE 
300 000 €

UN AN :            13 000 €
UN MOIS :         1 050 €
UN JOUR :                35 €

COÛT PAR SEMINARISTE
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PARRAINAGE POURQUOI ? COMMENT ?

Comment faire ?

L
IS

 1
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FORMATION DES SÉMINARISTES : 
QUEL PARCOURS ?
Le séminariste passe de longues années à 
étudier et à se préparer pour devenir  prêtre. 
Mais, qu’est-ce-que ça représente ? 
 
Tout d’abord, on distingue trois sortes de 
séminaristes :
Les séminaristes classiques : i ls ont choisi 
d’être prêtres pour le diocèse d’Avignon et 
d’y habiter
Les séminaristes “Redemptoris Mater” 
(Chemin Néo-catéchuménal)  arr ivent du 
monde entier  pour être prêtre au service du 
Diocèse d’Avignon ou envoyé en mission dans 
le monde si l ’évêque en fait la demande. 
Les séminaristes issus de communautés 
nouvelles, implantées dans le diocèse, se 
préparent à la prêtr ise afin de servir  un 
temps le diocèse d’Avignon dans leur 
communauté (Communauté Pantokrator , 
Mère du Divin Amour, Carmes Messagers de 
l ’Esprit Saint) .

Chaque séminariste suivra un parcours 
d’études sur plusieurs années :
il  fera une première année de fondation 
spir ituelle, dit de propédeutique. A l ’issue, il  
entamera un ‘’premier cycle’’ de deux ans 
pour valider son projet vocationnel et 
apprendre la philosophie. Avant de plonger 
pour un nouveau cycle d’études, le 
séminariste pourra faire un “stage” en 
paroisse d’un an ou plus en fonction de sa 
jeunesse. Enfin, i l  effectuera son “second 
cycle” de trois années qui l ’amènera à étudier 
la théologie, pour être ordonné diacre en vue 
du sacerdoce et si Dieu le veut, prêtre.    
 
Les séminaristes “classiques” sont en 
formation au séminaire d’Ars, de Toulon. Les 
séminaristes du Chemin Néo-catéchuménal 
et des communautés nouvelles font leurs 
études au Studium Notre-Dame de Vie à St 
Didier .



Ordination du 24 juin 2018 - Père Abel, Élias et Benoît en l 'église du Sacré Cœur d'Avignon. 
Nous t’en prions, Père tout-puissant, donne à tes serviteurs que voici  

d’entrer dans l’ordre des prêtres.


